



Nomos



Jahrbuch zur Liberalismus-Forschung

35. Jahrgang 2023

Herausgegeben von Prof. Dr. Eckart Conze, Prof. Dr. Dominik Geppert, Prof. Dr. Ewald Grothe, Dr. Wolther von Kieseritzky, Prof. Dr. Anne C. Nagel, Prof. Dr. Joachim Scholtyseck und Prof. Dr. Elke Seefried im Auftrag der Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit

2023, 332 S., brosch., 74,- €

ISBN 978-3-7560-1331-9

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1131-9

Der Politiker, Publizist und Unternehmer Walther Rathenau (1867–1922) gehört zu den bedeutendsten deutsch-jüdischen Persönlichkeiten des 19. und frühen 20. Jahrhunderts. Im „Zeitalter der Extreme“ verstand er sich als Wortführer einer Moderne. Er profilierte sich als Kritiker der Gesellschaft, Politik und Kultur seiner Zeit. 1922 wurde der liberale Außenminister und Verständigungspolitiker von rechtsextremen Verschwörern ermordet – und zur Symbolfigur der Weimarer Demokratie. Anlässlich des 150. Jahrestages analysiert der Themenschwerpunkt des Jahrbuchs Leitbilder und Ambivalenzen Rathenaus im Kontext von Kaiserreich und Republik.

Weitere Beiträge zu Ludwig Bamberger, dem thüringischen Politiker Arnold Paulssen und der Boulangismuskrise.

Mit Beiträgen von

Marc Bartuschka | Eckhart Conze | Carola Dietze | Christian Faludi | Dominik Geppert | Rüdiger Graf | Ewald Grothe | Gangolf Hübinger | Christoph Jahr | Theo Jung | Wolther von Kieseritzky | Heike Knortz | Jörn Leonhard | Wolfgang Michalka | Anne Nagel | Andrea Rehling | Martin Sabrow | Christiane Scheidemann | Joachim Scholtyseck | Elke Seefried | Ulrich Sieg

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos



Jahrbuch zur Liberalismus-Forschung

35. Jahrgang 2023

Edited by Prof. Dr. Eckart Conze,
Prof. Dr. Dominik Geppert, Prof. Dr. Ewald Grothe,
Dr. Wolther von Kieseritzky, Prof. Dr. Anne C. Nagel,
Prof. Dr. Joachim Scholtyseck and Prof. Dr. Elke Seefried
on behalf of the Friedrich Naumann Foundation for Freedom

2023, 332 pp., pb., € 74.00

ISBN 978-3-7560-1331-9

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1131-9

The politician, intellectual and entrepreneur Walther Rathenau (1867–1922) is one of the most important German-Jewish personalities of the 19th and early 20th centuries. In the 'Age of Extremes', he saw himself as a spokesman for modernity. He distinguished himself as a critic of the society, politics and culture of his time. In 1922, the liberal foreign minister was assassinated by right-wing conspirators—and became a symbolic figure of Weimar democracy. On the occasion of the 150th anniversary of his death, this year-book's contributions examine Rathenau's achievements and ambiguities in the context of the transition from Imperial Germany to the Republic.

With further contributions on Ludwig Bamberger, the Thuringian politician Arnold Paulssen and the Boulangist crisis.

With contributions by

Marc Bartuschka | Eckhart Conze | Carola Dietze | Christian Faludi | Dominik Geppert | Rüdiger Graf | Ewald Grothe | Gangolf Hübinger | Christoph Jahr | Theo Jung | Wolther von Kieseritzky | Heike Knortz | Jörn Leonhard | Wolfgang Michalka | Anne Nagel | Andrea Rehling | Martin Sabrow | Christiane Scheidemann | Joachim Scholtyseck | Elke Seefried | Ulrich Sieg

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

